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2 e assemblée ordinaire du conseil d’administration,  

mardi le 25 février 2025, 19 h 

au Centre communautaire Claude-Allard,  

3200, avenue d’Amours, salle RC-19 

et en virtuel (Zoom) 

ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Nicolas Gagnon   Président 
M.   Jean-François Ross  Vice-président 
Mme Maude Cossette-Bergeron Trésorière  
M.   Carol Létourneau  Secrétaire 
Mme Suzie Beaulieu   Administratrice 
Mme Chaymae Yousfi   Administratrice 
M.   Luc Pesant        Administrateur 
 
Il Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
 
Mme Anne Corriveau (en ligne) Conseillère municipale, district électoral de 

Pointe-Sainte-Foy 
 
 
M.   Dave Gagnon-Pelletier Conseiller en interaction citoyenne 
 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

  
 

ÉTAIENT ABSENT.E.S : 
 
M.   Kévin Breault   Administrateur 
M.   David Weiser   Conseiller municipal, district électoral du Plateau 

 
 
Participation citoyenne : Cinq citoyen.ne.s étaient présent.e.s. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT 
 
M. Nicolas Gagnon ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 

personnes participant à la séance. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
M. Nicolas Gagnon fait la lecture de l’ordre du jour. Il demande aux membres s’il y a 

des sujets à modifier ou à ajouter. M. Nicolas Gagnon demande l’ajout des sujets 

«Suivi à la résolution CQP-24-CA-32», «Résolution Balade à vélo», «AGA : dépliant 

et conférence»  au point Suivi des dossiers. M. Jean-François Ross demande l’ajout 

du sujet  «Sommet PUM» et «séance d’information RTC»  au point Fonctionnement. 

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée         19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour        19 h 01 

3. Adoption du procès-verbal du 28 janvier 2025                   19 h 03 

4. Questions et commentaires du public (1ère période)     19 h 05 

5. Période d’information des membres du conseil municipal    19 h 20 

6. Suivi des dossiers         19 h 35 

• Suivi à la résolution CQP-24-CA-32 

• Résolution Balade à vélo 

• AGA : dépliant et conférence 
 

7. Questions et commentaires du public (2e période)     19 h 45 

8. Fonctionnement          20 h 00 

• Trésorerie 

• Correspondance (PUM, RTC) 

• Discussion 
 

9. Divers            20 h 10 

10. Levée de l’assemblée         20 h 20 

 

RÉSOLUTION CQP-25-CA-05 

Sur proposition de M. Jean-François Ross, appuyée par Mme Maude Cossette-

Bergeron, il est résolu d’adopter l’ordre du jour avec les ajouts susmentionnés. 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU 28 JANVIER 2025 
 
M. Nicolas Gagnon demande au Conseil s’il y a des modifications à apporter au 

procès-verbal de janvier 2025.  

RÉSOLUTION CQP-25-CA-06 

Sur proposition de M. Luc Pesant, appuyée par M. Jean-François Ross, il est résolu 

d’adopter le procès-verbal de janvier tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

4. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC (1ÈRE PÉRIODE) 
 
Une coordonnatrice en lien avec l’organisme communautaire Les Éclaireurs 

chapeauté par le CIUSSS-Capitale Nationale et un citoyen qui s’implique dans la 

communauté sur le plan de la diversité se présentent au Conseil. Ils seront de retour 

lors de l’assemblée générale annuelle. 

5. PÉRIODE D’INFORMATION PAR LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL  

Mme Anne Corriveau fait part de quelques points d’informations : 

Elle réfère au site de la Ville pour obtenir les informations les plus à jour concernant 

les activités et services touchés par la grève des cols bleus, tel que le déneigement 

ou les loisirs. Le service du 311 demeure également pertinent. 

Des subventions ont été versées à certains organismes, dont la Journée plein air de 

la FADOQ, le club de Taekwondo de Sainte-Foy, le Collectif 55, le Club social de 

Sainte-Foy (bridge). 

Le 10 mars prochain, il y aura des envois postaux pour le rappel de déclarer à la Ville 

les appareils à combustible solide et des inspections seront menées cet hiver pour 

assurer l’application du règlement. 

Elle revient sur les actes, gestes et propos violents survenus dans le secteur Notre-

Dame-de-Foy et Ste-Geneviève et qui sont parvenus à ses oreilles. Une concertation 

nommée Vigie Sainte-Foy est au fait de la situation et travaille avec les intervenants 

du milieu pour offrir un soutien aux besoins des jeunes et des familles. Une subvention 

a été octroyée à Ressource Espace Famille pour réaliser des activités qui prennent en 

compte les problèmes soulevés ci-haut en vue de les enrayer.  

M. Jean-François Ross invite les gens à participer au sondage de la Ville pour choisir 

un oiseau emblème de la Ville. Les citoyens ont jusqu’au 15 mars pour voter. 

Il souligne également que le 22 mars prochain, ce sera le Défilé de la St-Patrick à 

Québec. 

 

  

https://www.ville.quebec.qc.ca/greve-activites-suspendues/index.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/greve-activites-suspendues/index.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/propriete/declaration-obligatoire.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/propriete/declaration-obligatoire.aspx
https://reglements.ville.quebec.qc.ca/fr/document/rc/R.V.Q.2954/20240415/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/milieux-naturels/oiseau-embleme.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/milieux-naturels/oiseau-embleme.aspx
https://qcpatrick.com/festivites/defile-de-la-saint-patrick-de-quebec
https://qcpatrick.com/festivites/defile-de-la-saint-patrick-de-quebec
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6. SUIVI DES DOSSIERS 

6.1 Suivi à la résolution CQP-24-CA-32 sur le bruit autoroutier 

M. Dave Gagnon-Pelletier fait part que suite à la résolution CQP-24-CA-32 adoptée 

par le Conseil, la Ville avait indiqué transmettre la demande au Service du transport et 

de la mobilité interactive (STMI). Le STMI a également répondu en novembre dernier : 

La gestion du bruit en bordure d'une autoroute est encadrée par la Politique sur le bruit 

routier du MTMD. Cette politique précise qu'une demande d'analyse du climat sonore 

doit être demandée par la municipalité et que celle-ci doit s'engager à assumer la 

moitié des coûts de l'étude et la moitié des coûts des mesures d'atténuation si celles-

ci sont requises (niveau de bruit supérieur à 65 dBA Leq24). 

La Ville de Québec est d'avis que la gestion du bruit routier en bordure d'une autoroute 

est la responsabilité exclusive du MTMD. Dans cette optique, la Ville ne demande plus 

au MTMD de réaliser des études de climat sonore.  

Des études de climat sonore ont été réalisées dans le passé. Elles ont démontré que 

le niveau de bruit observé était inférieur au seuil minimum pour justifier une 

intervention, sauf dans le secteur de l'avenue Beaupré. Le MTMD prévoit construire 

au cours des prochaines années une butte à l'arrière des résidences de l'avenue 

Beaupré dans le cadre des travaux de réaménagement de l'échangeur. 

M. Nicolas Gagnon a pris en compte cette réponse et travaillera de concert avec les 

Conseils de St-Louis et Pointe-de-Sainte-Foy pour faire avancer ce dossier. 

6.2 Résolution – Balade à vélo 

Mme Suzie Beaulieu a préparé une résolution pour la version 2025 de l’activité cycliste 

Balade à vélo qui aura lieu le samedi 31 mai. Cette année, les gens qui le désireront 

pourront poursuivre leur journée avec une grande balade chapeautée par Accès 

Transports Viables. 

RÉSOLUTION CQP-25-CA-07 

Considérant qu’en 2022, 2023 et 2024 des administratrices des Conseils de quartier 

du Plateau, St-Louis et Sillery ont organisé une balade à vélo à laquelle ont pris part 

les conseiller.ère.s municipaux concerné.e.s ;  

Considérant que cette activité a attiré plusieurs personnes par le passé, dont une 

quarantaine de personnes malgré le temps froid et pluvieux (avec 90 inscriptions 

prévues) en 2022; 

Sur proposition de Mme Suzie Beaulieu, appuyée par Mme Chaymae Yousfi,  il est 

résolu de demander à la Ville de répéter l’expérience en mai 2025, en collaboration 

avec les Conseils de quartier Saint-Louis, Pointe-de-Sainte-Foy, Cité-Universitaire et 

Sillery ; 

Adoptée à l’unanimité 
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6.3 Préparation de l’AGA 

M. Dave Gagnon-Pelletier partage, à l’aide d’un support visuel, le dépliant qui sera 

partagé aux citoyens pour les inciter à venir assister à l’assemblée générale du 22 

avril.  

En guise de conférence, un représentant de l’organisme Les Éclaireurs viendra 

présenter ce qu’est ce groupe, ses objectifs et ses activités. 

Mme Maude Cossette-Bergeron suggère d’indiquer qu’il y aura à l’AGA une distribution 

d’affiches «Respectons nos limites» pour les citoyen.ne.s qui en désireraient.  

7. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC (2e PÉRIODE) 
 
Un citoyen demande ce qu’est le Réseau Les Éclaireurs. La coordonnatrice lui résume 

la mission et l’invite à assister à la conférence.   

Mme Suzie Beaulieu demande si les travaux sous les pylônes impacteront le jardin 

communautaire qui est situé à cet endroit. Un citoyen dans la salle qui est l’un des 

responsables répond que les travaux devraient normalement être terminés lorsque le 

jardin reprendra ses activités. 

Un citoyen demande, en lien avec les problèmes de violence soulevés précédemment, 

pourquoi les subventions ne touchent que Notre-Dame-de-Foy. Mme Anne 

Corriveau répond que les Conseillers de la Ville ont accordé cette subvention selon 

les informations qui leur ont été partagées pour ce secteur, mais qu’ils n’ont pas accès 

aux rapports ou statistiques du Service de police quant aux interventions.  

Le citoyen demande également ce que le Conseil de quartier souhaitait faire par 

rapport au bruit autoroutier. M. Nicolas Gagnon répond qu’il y a déjà une 

problématique de bruit présente et bien que des études ministérielles aient été 

réalisées, elles datent de la fin des années 80. La problématique est toujours soulevée 

par les citoyens et avec l’augmentation du trafic autoroutier et les nombreux travaux 

prévus dans l’arrondissement, le Conseil souhaite que de nouvelles études soient 

faites pour être à jour et avoir une idée juste de la situation dans ces secteurs. 

Le citoyen se demande si les Conseils ou la Ville peuvent envisager la plantation 

d’arbres pour atténuer le bruit, comme cela a été fait sur les terrains adjacents aux 

logements où il réside. 

8. FONCTIONNEMENT 
 
8.1 Trésorerie   

Mme Maude Cossette-Bergeron mentionne que le solde du compte est de 2 386,49 $. 

Elle a déposé le chèque de budget de fonctionnement du Conseil de 1 525,00$. 

RÉSOLUTION CQP-25-CA-08 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par Mme Suzie Beaulieu, 

il est résolu de verser 135$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal 

de la présente séance. 

https://www.ciusss-capitalenationale.gouv.qc.ca/services/oc/eclaireurs/devenir-eclaireur
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Adoptée à l’unanimité 

Mme Maude Cossette-Bergeron a également préparé les états financiers, qui sont 

présentés à l’écran.  

RÉSOLUTION CQP-25-CA-09 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Nicolas Gagnon, 

il est résolu d’entériner les états financiers 2024 tels que présentés. 

Adoptée à l’unanimité 

 

8.2 Correspondance et information 

Sommet PUM 

M. Nicolas Gagnon partage l’invitation que la Ville a transmise au sujet du Sommet du 

Plan d’urbanisme et de Mobilité (PUM) le 27 mars prochain. La journée propose une 

formule de panels, de kiosques et d’ateliers pour dialoguer sur les grands enjeux de 

la Ville et à co-construire la Vision du futur PUM. Jean-François Ross y assistera au 

nom du Conseil. 

Séance d’information du RTC 

M. Nicolas Gagnon partage l’invitation que le RTC et la Ville ont transmise quant à la 

séance d’information et d’échange sur le transport en commun pour les 

administrateur.trice.s du Conseil de quartier le 22 mars prochain.  

Discussion 

Mme Maude Cossette-Bergeron souhaite féliciter Loisirs Ressources de Québec pour 

l’organisation et le succès de la Fête des Neiges le 15 février dernier. 

RÉSOLUTION CQP-25-CA-10 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par Mme Chaymae Yousfi, 

il est résolu de féliciter Loisirs Ressources de Québec pour l’organisation et le bon 

déroulement de la Fête des Neiges de février dernier. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. DIVERS 
 
Sujet 

Il n’y a pas d’intervention. 
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10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée. Il est 20 h 25. 

La prochaine rencontre sera le 25 mars 2025. 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Nicolas Gagnon et M. 

Carol Létourneau. 

________________________   __________________________ 

M.   Nicolas Gagnon, président   M. Carol Létourneau, secrétaire  

 


